PARASHA SEMANAL # 51



Nombre de la porción: "Nitzavim" Firmemente parados.

Porción de la Torah: Deuteronomio 29:9 a 30: 20

Isaías 61: 10 a 63:9 1 Juan 5: 1-21 Romanos 9: 30 Hebreos 12: 14-15

<u>Deuteronomio 29: 9- 15</u> "Vosotros todos estáis hoy en presencia <u>de YHVH vuestro Elohim</u>; los cabezas de vuestras tribus, vuestros ancianos y vuestros oficiales, todos los varones de Israel; vuestros niños, vuestras mujeres, <u>y tus extranjeros</u> que habitan en medio de tu campamento, desde el que corta tu leña hasta el que saca tu agua; para que entres en el pacto de YHVH tu Dios, y en su juramento, que YHVH tu Dios concierta hoy contigo, para confirmarte hoy como su pueblo, y para que él te sea a ti por Dios, de la manera que él te ha dicho, y como lo juró a tus padres Abraham, Isaac y Jacob. Y no solamente con vosotros hago yo este pacto y este juramento, sino con los que están aquí presentes hoy con nosotros delante de YHVH nuestro Elohim, y con los que no están aquí hoy con nosotros."

Si repasamos los nombres de las dos últimas parashot o porciones de la Torah, **encontramos que el mensaje es**: para entrar en la Tierra prometida es necesario primero salir a la guerra. Una vez vencemos y entramos, estamos frente a YHVH el supremo Elohim. Pero es esto todo? No! Lo más importante no es pertenecer a Israel. Lo importante después de entrar es permanecer firmemente parados frente a El!

Esta porción de la Torah comienza con una descripción que nos ayuda a establecer con claridad quien pertenece al pueblo de YHVH. Frente a YHVH estaba Israel. Pero, como estaba compuesto Israel el pueblo escogido? De acuerdo al texto, estaban: Las cabezas de las tribus, (las doce tribus de Israel). Los varones, las mujeres, los ancianos y los niños. (Frente a YHVH no hay distinción de sexo, edad o condición social). Noten

algo muy importante: Junto a las tribus, se encontraban los extranjeros que se habían sumado a las tribus de Jacob. Eran numerosas personas salidas de Egipto, que no eran Israelitas de nacimiento, pero que están parados frente a YHVH con los mismos derechos del pueblo elegido. Todos fueron llamados a formar parte del pacto. "; para que entres en el pacto de YHVH tu Dios, y en su juramento, que YHVH tu Dios concierta hoy contigo, para confirmarte hoy como su pueblo, y para que él te sea a ti por Dios, de la manera que él te ha dicho, y como lo juró a tus padres Abraham, Isaac y Jacob."

Cuando la Torah fue establecida de nuevo a través de Moisés, nunca hubo regulaciones diferentes para naturales y extranjeros. Por el contrario, <u>Números 15: 16</u> establece que " *Una misma ley y un mismo decreto tendréis, vosotros y el extranjero que con vosotros mora"*. Pero mas aun, el pacto fue establecido con naturales y extranjeros que estaban presentes y con los que se añadirían en el futuro: " *Y no solamente con vosotros hago yo este pacto y este juramento, sino con los que están aquí presentes hoy con nosotros delante de YHVH nuestro Elohim, y con los que no están aquí hoy con nosotros.*"

Quienes son estas personas que no están "aquí hoy con nosotros"? A quien más cubre el pacto de YHVH? <u>1 de Corintios 10: 1-5</u> nos da la respuesta: " Pablo hablando a la congregación de Corinto les recuerda que son parte del mismo plan de YHVH, porque fueron "nuestros padres" quienes pasaron el mar rojo y el desierto. Aquí la palabra nos habla de las futuras generaciones. Solo las generaciones Israelitas o Judías en este caso? No! Pablo hablaba a los gentiles también. Pablo fue llamado para ir al pueblo gentil.

Es de vital importancia aclarar quienes eran las personas presentes frente a YHVH cuando se estableció el pacto, porque el error de identidad, no solamente de la iglesia cristiana sino también del judaísmo Mesiánico, radica en ignorar la naturaleza del pacto.

La iglesia enseña que de alguna manera los discípulos, que supuestamente dejaron de ser judíos para volverse gentiles, (lo que no es cierto en las propias palabras de Pablo y Pedro), comenzaron en Pentecostés un nuevo grupo llamado la iglesia, con regulaciones propias y con un absoluto rechazo a la Torah. Por supuesto, no existe soporte Bíblico para esta pretensión. Es mas, jamás fue profetizada una iglesia que cambiaria los mandamientos, (como en el caso del día de reposo), y menos un grupo independiente de Israel que obtendría los derechos del pacto, por el hecho de haber rechazado Israel al Mesías.

Pero por otro lado, el Judaísmo Mesiánico (Parte del Mesianismo) enseña que Israel es solamente el pueblo Judío. Que el pueblo judío son las Casas de Judá y la Casa de Israel unidos después de la cautividad de Babilonia, que fue con el pueblo Judío con quien se

estableció el pacto, y que la tierra prometida es solamente para ellos. Los gentiles, son dentro del judaísmo Mesiánico, un grupo que no se acaba de definir. Están dentro de las congregaciones y son la mayoría en casi todas las sinagogas, pero según las enseñanzas no tienen parte en la promesa final de la tierra. Muchos sitios web judíos mesiánicos establecen que los gentiles están solamente para dar soporte económico y espiritual al pueblo Judío, en su anhelo de retornar a la Tierra, y otros tantos enseñan que la Torah no es para los gentiles. De donde proviene tanto error?

El Judaísmo Mesiánico sostiene que después de la cautividad de Babilonia todo Israel quedo reunificado de nuevo y quedo establecido bajo el titulo de pueblo judío. Por supuesto esta afirmación, tampoco tiene validez Bíblica y es fácilmente objetable cuando vemos las palabras de Yeshua cuando afirmó en Mateo 10: 5-7 " A estos doce envió Jesús, y les dio instrucciones, diciendo: Por camino de gentiles no vayáis, y en ciudad de samaritanos no entréis, sino id antes a las ovejas perdidas de la casa de Israel. Y yendo, predicad, diciendo: El reino de los cielos se ha acercado." La pregunta es: No sabía Yeshua que ya se había reunido de nuevo todo Israel? (Si quieren más información al respecto, pueden pedir el estudio completo o buscarlo en mi pagina www.desdeelmontedeefraim.org).

Por desconocer quienes estaban frente a YHVH en el pacto, la iglesia sufre de "antisemitismo", y el judaísmo mesiánico de "anti-gentilismo" en una teología de reemplazo al revés.

La Torah nos enseña claramente que tanto judíos como gentiles, hombres y mujeres, ricos y pobres, etc., tienen igual parte tanto en las promesas de YHVH, como en sus regulaciones, mandamientos y deberes. Los extranjeros presentes en el Sinaí, eran una sombra profética de todos aquellos que sin ser descendientes directos de las tribus de Jacob, (al menos no lo podemos comprobar), hemos creído en Yeshua, y hoy como respuesta a la profecía de Ezequiel 37 por ejemplo, hemos entendido que somos parte del olivo de Israel, que hemos sido injertados junto a las ramas naturales, y observamos la Torah por ser parte del pueblo de YHVH, donde no existen ciudadanos de segunda clase.

Es importante aclarar especialmente para las personas de la iglesia Cristiana que siguen estos estudios, que muchas congregaciones mesiánicas que no tienen esta tradición rabínica y que se basan en las Escrituras solamente, reconocen al gentil como igual frente a YHVH de la manera que fue establecido en el Sinai.

Lean con atención: Romanos 4: 16; 9:8; Galatas 3:7,9,14,28-29

Deuteronomio 29: 16-19 Los pueblos alrededor:

Nuestro caminar espiritual, como en los tiempos de Moisés, se hace en medio de naciones paganas con muchas prácticas abominables a los ojos de YHVH. La unión de creyentes con paganos trae como consecuencia la perdida de identidad y la justificación de conductas pecaminosas por el hecho de que " muchos alrededor mío hacen lo mismo". Si lo hace la mayoría se convierte en norma. Pero tenemos que recordar que somos un pueblo apartado y diferente. Un pueblo Santo, regido por las enseñanzas de YHVH.

Deuteronomio 29: 20-28 Desarraigados de su tierra:

Cual es la respuesta de YHVH para todos aquellos que se niegan a seguir sus instrucciones y se inclinan ante dioses extraños y costumbres paganas? Estarán las maldiciones y los problemas de personas o territorios relacionados con la desobediencia personal o de los ancestros a los mandamientos de YHVH?

Pero, muchos me dirán que hoy con Yeshua ya no hay problema por desobediencia puesto que en la cruz Yeshua (como se enseña), abolió los mandamientos? Lean con atención cada una de estas palabras:

Mateo 7: 21-23 "No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros? Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad." (Hombres sin ley en las traducciones en Ingles)

Deuteronomio 30: Al arrepentimiento le siguen la bendición y el perdón:

"Sucederá que cuando hubieren venido sobre ti todas estas cosas, la bendición y la maldición que he puesto delante de ti, y te arrepintieres en medio de todas las naciones adonde te hubiere arrojado YHVH tu Dios, y te convirtieres a YHVH tu Dios, y obedecieres a su voz conforme a todo lo que yo te mando hoy, tú y tus hijos, con todo tu corazón y con toda tu alma, entonces YHVH hará volver a tus cautivos, y tendrá misericordia de ti, y volverá a recogerte de entre todos los pueblos adonde te hubiere esparcido YHVH tu Dios. Aun cuando tus desterrados estuvieren en las partes más lejanas que hay debajo del cielo, de allí te recogerá YHVH tu Dios, y de allá te tomará; y te hará volver YHVH tu Dios a la tierra que heredaron tus padres, y será tuya; y te hará bien, y te multiplicará más que a tus padres."

La misericordia y el amor de YHVH se hacen evidentes cuando hay arrepentimiento en nuestro corazón y volvemos a sus caminos. La circuncisión del corazón es una promesa de YHVH para siempre y no solamente para los del nuevo pacto.(verso 6). Y cuales son las promesas para quien vuelve a sus mandamientos?

Versos 8-10 " Y tú volverás, y oirás la voz de YHVH tu Elohim, y pondrás por obra todos sus mandamientos que yo te ordeno hoy. Y te hará YHVH tu Dios abundar en toda obra de tus manos, en el fruto de tu vientre, en el fruto de tu bestia, y en el fruto de tu tierra, para bien; porque YHVH volverá a gozarse sobre ti para bien, de la manera que se gozó sobre tus padres, cuando obedecieres a la voz de YHVH tu Dios, para guardar sus mandamientos y sus estatutos escritos en este libro de la ley; cuando te convirtieres a YHVH tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma."

Deuteronomio 30: 11-14 La cercanía de la palabra de YHVH

Son tan difíciles de cumplir y entender los mandamientos de YHVH? Verso 11" Porque este mandamiento que yo te ordeno hoy no es demasiado difícil para ti, ni está lejos. No está en el cielo, para que digas: ¿Quién subirá por nosotros al cielo, y nos lo traerá y nos lo hará oír para que lo cumplamos? Ni está al otro lado del mar, para que digas: ¿Quién pasará por nosotros el mar, para que nos lo traiga y nos lo haga oír, a fin de que lo cumplamos? Porque muy cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón, para que la cumplas".

Necesita explicación este texto?

Deuteronomio 30: 15-20 La vida o la muerte:

"Mira, yo he puesto delante de ti hoy la vida y el bien, la muerte y el mal; porque yo te mando hoy que ames a YHVH tu Dios, que andes en sus caminos, y guardes sus mandamientos, sus estatutos y sus decretos, para que vivas y seas multiplicado, y YHVH tu Dios te bendiga en la tierra a la cual entras para tomar posesión de ella. Mas si tu corazón se apartare y no oyeres, y te dejares extraviar, y te inclinares a dioses ajenos y les sirvieres, yo os protesto hoy que de cierto pereceréis; no prolongaréis vuestros días sobre la tierra adonde vais, pasando el Jordán, para entrar en posesión de ella. A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, para que vivas tú y tu descendencia; amando a YHVH tu Dios, atendiendo a su voz, y siguiéndole a él; porque él es vida para ti, y prolongación de tus días; a fin de que habites sobre la tierra que juró YHVH a tus padres, Abraham, Isaac y Jacob, que les había de dar."

Si YHVH es el mismo ayer, hoy y por los siglos, si su palabra es para siempre, que hacemos con estas promesas al enseñar erróneamente que los mandamientos se abolieron? A que tierra van a entrar quienes actúan conforme a los deseos de su corazón y no a los mandamientos del Eterno? verso 19: "A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, para que vivas tú y tu descendencia; amando a YHVH tu Dios, atendiendo a su voz, y siguiéndole a él; porque él es vida para ti, y prolongación de tus días; a fin de que habites sobre la tierra que juró YHVH a tus padres, Abraham, Isaac y Jacob, que les había de dar." Shabbat Shalom!